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Из 13 буровых бригад 
только одна не выполнила 
задание прошедшей недели 
из-за непланового ремонта. 
Больше всех — 1.170 погон
ных метров взрывных сква
жин — пробурила бригада
А. И. Гладких, это на 70 
погонных метров превышает 
план. Второй результат — 
63 сверхплановых метра — 
у бригады Л. В. Чекалева, 
третий — 55 метров — у 
бригады А. И Вертебного.

Успешно справился с за 
данием семидневки участок 
экскавации. Здесь лидирует 
экипаж Г. В. Еремина, по
грузивший 49.900 кубомет
ров горной массы.

ЦЕХ
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО 

ТРАНСПОРТА 
143.377 тонно-километров 

— таков сверхплановый 
счет второй автоколонны. 
Наибольший вклад — 81.049 
тонно-километров — внесла 
бригада Е. М. Ревякина.

В первой автоколонне ус
пеха добилась только брига
да Н. А, Самодурова (плюс 
44.016 тонно-километров), 
но этого не хватило, чтобы 
восполнить отставание, до
пущенное тремя остальными 
коллективами. Особенно ве

лик минус (49.208 тонно-ки
лометров) у бригады А. В. 
Парфенова.

В третьей автоколонне на 
плановые рубежи не сумела 
выйти ни одна бригада. 

ОБОГАТИТЕЛЬНЫ Й 
КОМ ПЛЕКС 

Лучшего результата на 
участке обогащения добилась 
смена В. Г. Гладышкина 
(оператор Т. И. Еремеева) 
— выпустила 28.455 тонн 
железного концентрата 
(105,5 процента)

3.489 тонн «сырья для до
мен отправил потребителям 
сверх плана коллектив уча
стка сушки железорудного 
производства, руководит ко
торым В. А. Обухов. В этом 
немалая заслуга смены В. В. 
Завирухина, которая отгру
зила 40.075 тонн железного 

концентрата при плане 37.800.
На 106,1 процента выпол

нил задание семидневки 
коллектив участка гравита
ции, возглавляет который 
В. Ф. Попович. ■ Отличилась 
смена А. Р. Ляпунова — 
116,2 процента.

ЭНЕРГОЦЕХ 
Стабильно работает кол

лектив, план недели выпол
нил по всем показателям, 
дополнительно выработал 
200 кубометров кислорода 
(105,3 процента).

ТЕП Л О 
Э ЛЕКТРО Ц ЕН ТРА ЛЬ 

Коллектив выработал 
657.000 киловатт-часов элек
троэнергии и отпустил 
18.852 Гкал теплоэнергии, 
что значительно превышает 
задание. При этом добился 
снижения удельного расхо
да топлива.

ПОДСОБНОЕ 
ХОЗЯЙСТВО 

Доярки надоили от каж 
дой фуражной коровы по 
86,8 килограмма молока 
(111 процентов), а всего от
правили потребителям 149,7 
центнера молока (142 про
цента). Птицеводы реализо
вали 30.200 штук яиц (153 
процента). Животноводы 
произвели 20,2 центнера мя
са (101 процент). Теплични
цы вырастили 19,5 центнера 
овощей закрытого грунта 
(103 процента).

Сверхплановый 
свет растет

Передовые бригады бу
рильщиков рудника «Ж елез
ный» уверенно стремятся к 
досрочному выполнению за
даний четвертого года пя
тилетки. К середине мая уже 
три бригады выполнили 
план пяти месяцев.

На 11 мая бурильщики Л ео
нида Владимировича Чека- 
лева (СБ111 № 2) уже имели 
на счету 18.444 погонных 
метра с начала года при 
задании пяти месяцев — 
18.400.

Отличились также два 
экипажа, работающие на 
бригадном подряде. К 14 
мая коллектив станка JVi 12 
старшего бурильщика Анд
рея Павловича Курочкина 
пробурил 18.922 метра при 
плане 18.800.

У комсомольско-молодеж
ной бригады Александра Иг
натьевича Вертебного (ста
нок № 3) задание пяти ме
сяцев составляло 18.250 по
гонных метров. 15 мая этот 
рубеж она досрочно пере
шла. Если у коллектива де
ла и впредь пойдут успеш
но, то есть все шансы уже 
в июне рассчитаться с пла
ном четырех лет.

В оставшиеся майские дни 
все три бригады работают в 
счет июня. Их трудовое со
перничество должно прине
сти хорошие результаты.

Т. ЛЫКОВА, 
нормировщик рудника 
«Железный».

Заслуженным авторите
том пользуется в коллекти
ве ремонтно-механического 
цеха электромонтажник пя
того разряда Александр Ар
кадьевич Юрецкий. У важа
ют его и за человеческие ка
чества, и как специалиста.

Общественный инспектор

по технике безопасности, 
ударник коммунистического 
труда, много внимания и сил 
отдает он воспитанию и ста
новлению молодых рабочих. 
В решении особо сложных 
задач принимает самое ак
тивное участие. Так было,

например, при опробовании 
установки для плазменно
механической обработки.

Не раз администрация це
ха награж дала А. А. Юрец- 
кого Почетными грамотами 
и денежными премиями.

Фото А. Кондратюка.

Темпы будут выше
К 22 мая в подсобном хо

зяйстве однолетние травы 
посеяны на площади 362 
гектара. В прошлом году к 
этому сроку уже было засе
яно 377 гектаров. И это не
смотря на более раннюю ны- 
нешцюю весну. Но есть на 
то объективные причины.

Раньше для сева исполь
зовали РУМ, прямое назна
чение которого — разбрасы
вание удобрений. В нынеш
нем году на поля вывели 
сеялки. По технологии это 
правильно, семена не раз
летаются врассыпную, а ло
ж атся ровными рядами. Но 
в скорости теперь проигры
ваем.

Есть и еще объяснение.

Техника застревает на боло
тах, даж е самые мощные 
наши тракторы подчас не 
могут двигаться. После ран
него и очень быстрого та
яния снега поля слишком 
обводненные.

Но темпы сева, несомнен
но, возрастут, когда механи
заторы закончат работы на 
заболоченных участках. А 
это будет уже на текущей 
неделе.

Всего по плану предстоит 
засеять однолетними трава
ми 446 гектаров. После че
го начнем сев многолетних.

Подготовка велась осно
вательно. Внесли на поля 
почти (11 тысяч тонн орга
нических удобрений, 440

гектаров подкормили мине
ральными удобре н и я м и. 
Пробороновали 362 гектара. 
Произвестковали почву на 
93 гектарах.

Все эти меры должны по
ложительно сказаться на 
урожае. А главное сейчас— 
успешно закончить посевную 
кампанию. День на день не 
приходится: в зависимости 
от условий засеваем и по 
20 гектаров, бывает и по 
40. Но сразу после перехо
да с заболоченных участков 
ежесуточные показат е л и  
станут более высокими.

К. ГАВРИЛЮ К,
экономист подсобного 
хозяйства.

ПРОБЛЕМА № 1

Причины не только внутри
Минувшая неделя на апа

титовом производстве по
радовала неплохими техно
логическими показателями. 
Можно сказать, что апатит- 
чики заслужили удовлетво
рительную оценку. Надо от
метить стабилизацию на хо
рошем уровне коэффициента 
использования хвостов — 
в среднем 72,9 процента.

Однако, как это бывает 
при тесной взаимосвязанно
сти переделов производства, 
достичь удовлетворительных 
количественных показателей 
помешали не зависящие от 
обогатителей обстоятельст
ва. 16 мая в дробилку по
пал металл, в результате на

участке обогащение дейст
вовали только пять секций. 
Из-за нехватки питания в 
эти сутки потери на выпус
ке апатитового концентра
та составили 2.000 тонн.

Каждый такой сбой плох 
не только сам по себе. Осо
бенность апатитового про
изводства в том, что после 
любой остановки оборудо
вания требуется немало вре
мени, чтобы снова войти в 
нормальный режим. Так что 
потери следует считать, при
плюсовывая и недоданные 
в последующие смены тон
ны. Всего получится — 
3.500 тонн.

А 19 мая выполнение за 

дания сорвалось из-за низ
кого содержания пятиокиси 
фосфора в руде. 5,4 процен
та — это очень мало и серь
езно затрудняет ведение тех
нологического процесса. П ла
новая цифра — 6,8 процен
та. Именно столько необхо
димо для нормальной рабо
ты. Апатитовое производство 
потеряло в этот день 1.000 
тонн.

Так что одними внутрен
ними мерами, направленны
ми на стабилизацию выпус
ка концентрата, не обойтись.

Т. НИКОЛАЕВА, 
начальник техбюро обо
гатительного комплекса.

К аж дая минута, сэконом
ленная на погрузке апати
тового концентрата, поло
жительно сказывается на 
экономических показателях 
комбината вследствие уве
личения оборота вагонов.

Чтобы стимулировать опе
ративность при отгрузке го
товой продукции, внесены 
изменения в положение о 
премировании рабочих уча
стка сушки апатитового 
производства за сокраще
ние простоя железнодорож
ных вагонов. Премия при 
соблюдении условий выпла
чивается из фонда матери
ального поощрения.

Взаимовыгодность нового 
положения показал первый 
же месяц. В апреле рабо
чие участка сушки получи
ли 15 процентов премии за 
сокращение простоя.

Норма времени на загруз
ку одного вагона составля
ет 9 минут. В апреле уда-

Беречь минуту
лось снизить этот показа
тель примерно на одну ми
нуту. Иногда же успевали 
загрузить вагон и за 7,5 
минуты—время, за которое 
предусмотрен максимальный 
размер премии.

Быстрее теперь проходит 
предварительный осмотр ва
гонов, разумеется, не в 
ущерб тщательности, иначе 
вся подготовка пойдет на
смарку. Оперативно осмат
риваются и, если надо, за
крываются разгруз о ч н ы е  
люки. К чести железнодо
рожников и потребителей 
концентрата надо сказать, 
что очень редко бывают не
исправными загрузочные лю
ки.

На участке постоянно 
идет работа над совершен
ствованием течек. Их ук

репляли, меняли конструк
цию. А в ближайшем буду
щем должно сказаться внед
рение предложения, разра
ботанного нашими рацио
нализаторами, которое пре
дусматривает открывание 
течек уже не вручную, а при 
помощи пневматического ус
тройства.

Еще довольно молодое 
апатитовое производство— 
простор для совершенство
вания. В том числе и на 
нашем участке есть над чем 
подумать для повышения 
эффективности производ
ства и качества труда.

В. ПАРХОМЕНКО, 
заместитель начальника 
участка сушки апати
тового производства 
обогатительного ком
плекса.

- #  28 МАЯ — ДЕНЬ ПОГРАНИЧНИКА

П рочная связь
Из года в год крепнет 

дружба комсомольцев обо
гатительного комплекса с 
воинами - пограничниками. 
Мы постоянно поддержива
ем связь, информируем друг 
друга обо всех наших де
лах. Последнее сообщение 
в канун Дня пограничника 
очень порадовало весь кол
лектив обогатителей: наши 
подшефные победили в об
ластном смотре, где требо
валось выполнить очень 
много условий. Это и несе
ние службы, и отличная 
учеба, я  оформление наг
лядной агитации, а Также

— связь с шефствующей ком
сомольской организацией.

Мы считаем, что есть 
вклад и нашей молодежи в 
их успех. Друж ба произ
водственников и защитни
ков государственной грани
цы взаимно помогает вы
полнять свой долг в труде 
и службе.

Послезавтра, 27 мая, пос
ланцы комсомольской орга
низации комплекса поздра
вят воинов лично: у нас 
запланирована поездка к 
ним. Как всегда, едем под
готовившись, везем самоде
ятельных артистов с кон

цертной программой, запа
сом новых игр и развлече
ний, приготовили и подарки.

План совместной работы 
комсомольцев- обогатителей 
и пограничников успешно 
выполняется. Н а п р и м е р ,  
оформление наглядной аги
тации у подшефных не обо
шлось без участия наших ху
дожников. С интересом вос
приняли молодые воины лек
цию-рассказ о рабочих про
фессиях, которые являются 
основными на комбинате.

О. ТОКАРЕНКО, 
заместитель секретаря 
бюро ВЛКСМ обогати
тельного комплекса.



е Ш к О В А О Р
РАБОЧЕЕ СОВЕЩАНИЕ'

Яа м н о г и е  д е с я т и л е т и и )

117— 18 мая во Дворце сбалансированность», где На пресс-конференции, 
культуры профкома Ков- важное место уделено ком- устроенной для работников 
дорского ГОКа состоялось плексному использованию местных газет, Алексей Вла- 
рабочее совещание, которое сырья. То есть это лишний димнровнч Барабанов под-

I обсудило проблемы разви- раз показывает сверхваж- 
тия и оптимального исполь- ность проблемы. Решение 
зования сырьевой базы ком- ее позволяет увеличить вы- 
бината.

Заика.
Наиболее представитель

ной была д е л е г а ц и я  
ученых Кольского филиала 
Академии наук СССР, воз
главлял которую директор 
Горного института профес
сор Н. Н. Мельников.

На пленарном заседании 
17 мая выступили с докла-

черкнул, что Ковдорский 
район — особенный в обла
сти, что областной комитет 
партии придает ему боль
шое значение.

Но вернемся к рабочему 
совещанию. Подробнее хо
чется рассказать о том, как 
проходило обсуждение

I  оината. ход конечного продукта на
"  Со всей страны съехались единицу материальных рё-

|в Ковдор сотрудники про- сурсов с относительно мень- 
ектно-конструкторских и на- шими затратами капиталь- 
учно-исследовательских ин- ных вложений и трудовых 
ститутов. В работе совеща- ресурсов и тем самым у луч»

|ния приняли участие 5 док- шает показатели эффектив- проблем в горной секции 
торов и 22 кандидата наук, пости производства. (руководйтель — кандидат

лауреаты Ленинской премии На практике, конечно, все технических наук, заведую- 
и премии Совета Министров значительно сложнее. Как щий лабораторией откры- 

I  СССР, заведующий отделом отметил в своем выступле- тых разработок полезных
■ науки и учебных заведений нии М. К. Заика, в системе ископаемых КФАНа В. М. 
■М урманского обкома партии Минчермета СССР комплекс- Альтшуллер).
■ А. В. Барабацов, главный ных месторождений доста-
■ геолог ВПО «Союзруда» точно много. Технология из-

I Минчермета СССР М. К. влечения полезных компонен- 
Заика. тов разработана. И тем не

Наиболее представитель- менее по ряду разных при
пой была д е л е г а ц и я  чин кладовые земли по- 

ученых Кольского Филиала прежнему используются од
нобоко.

В этом отношении Ковдор
ский ГОК — приятное ис

ключение. Н аряду с желез- там, рудной геологии и марк 
ным, наше предприятие вы- шейдерскому делу.
_  _ _ _______пускает такж е апатитовый В области ведения откры-

|
дами главный инженер Ков- и гравитационный концент- тых горных работ существу-
дорского ГОКа А. А. Нови- раты. ют серьезные технологичес
кой («Состояние сырьевой Комбинат обладает доста- кие задачи. Современная

базы и перспективы рацио- точно мощной сырьевой ба- тенденция сводится к созда- 
налыюго использования ком- 3°й. Н ачалась добыча еле- нию мощных производств, 
плексных руд Ковдорского дующей, третьей по счету, По технологии добычи Со-

|ГОКа»), директор Горного сотни миллионов тонн руды, ветский Союз занимает ве- 
института КФАНа Н. Н. И концентрация ее с глуби- дущие позиции в мире. Не 
Мельников («Перспективы ной не уменьшается. Залеж ь уступают и разрабатывае- 
добычи и переработки руд устремляется вертикально мые у нас проекты. Разве 
Ковдорского месторожде- вниз по крайней мере на 2 что отстают машиностроите- 
ния»), старший геолог Ено- километра от поверхности, ли.

|Ковдорской ГРП Б. И. Су- Гак что перспективы надеж- О проектных решениях по
лимов («Геологическая изу- НЫС> на многие десятилетия, вскрытию глубоких горизон-

ченность Ковдорского мае- Во всем мире можно на- тов доложил собравшимся
сива и перспективы его ру- считать около 50 месторож- главный инженер проекта 
доносностн»), научный сот- дсний, аналогичных 1\ов- Гипроруды В. В. Берлович. 
рудник отдела экономичес- дорскому. Примерно 20 из О циклично-поточной техно- 

ких исследований КФАНа них разрабатываются. И все логин по руде и вскрышным

На секции заслушано пять 
докладов, с которыми вы
ступили представители ком
бината, КФАНа, Гипроруды, 
Всесоюзного научно-иссле
довательского и проектно- 
конструкторского института 
по осушению месторожде
ний полезных ископаемых, 
специальным горным рабо

ты) полустационарного дро- при транспортировке руды титчиков сегодня смотрит 
бильно-перегрузочного комп- из карьера. Очень оригиналь- весь комбинат. И не то л ь к о ! 
лекса и его размещения на пая идея. он. Задействованы ш ирокие!
концентрационных горизон- Представьте конвейерную научные силы. В нелегкое I  
тах, опытно-промышленно- ленту, которая, постоянно время для тех, кто связан с В 
го участка циклично-поточ- двигаясь, вдруг «сама», с по- производством апатитового ■ 
пой технологии по вскрыш- мощью направляющих при- концентрата, собрались уча-1 
ным породам. способлений сворачивается стники рабочего совещ ания.!

На заседании секции речь в трубочку. Конструкция Но это лишний раз доказы -1 
шла и о внедрении таких конвейера такова, что мож- вает их уверенность в т о м ,!  
новшеств, как автоматизиро- но перемещать ту же руду что коллектив комбината •  
ванная система управления по крутому подъему. справится с трудностям и!
технологическими процес- И закончить наш рассказ текущего момента и с успе-1 
сами, математическая мо- о работе совещания нужно хом продолжит начатое, 
дель Ковдорского месторож- обогатителями. Что ни гово- двигаясь курсом комплекс-1 
дения для планирования ри, а комплексное использо- ного использования полезны х! 
горных работ. вание сырья во многом за- ископаемых. |

Трудности заключаются в висит от их знаний и уме- Послезавтра — День хи
том, что затягивается реше- ния. мика. Праздник тех, кто не I
ние вопросов строительства На заседании секции тех- привык просить милости у 1 
опытно - п р о м ы ш л ен н о го  нологии обогащения (руко- природы. Праздник тех, к т о !  
участка. Поэтому на заседа- водитель — доктор геолого- управляет сложными процес- ■ 
нии секции признали целе- минералогических наук П. А. сами. Поздравляя их, пож е-1 
сообразным обратиться в Усачев) подробно говорилось лаем им, да и всем обогати -! 
связи с этим в таинчермет о совершенствовании техни- телям новых успехов и -  
СССР. ки и технологии получения творческих удач. Они н е-1

Вообще нужно заметить, апатитового и гравитацион- пременно придут. л
что встреча горняков и спе- ного концентратов, о хими- в . СЕМАКИН. ■
циалистов нашего комбина- ческой и термической пере- * ’ * *
та с учеными и представи- работке.» апатита, создании Важные вопросы обсуди-1
телями институтов оказа- эффективных реагентов, тех- ли участники геолого-тех-!
лась весьма полезной. Сек- нологии обогащения мало- 
ция поработала плодотвор- железистых карбонатных и 
но. О чем бы ни шла речь: силикатных руд.

нологической секции, рабо
той которой руководил д о к -’ 
тор геолого-минералогиче-1__ ,  * «»|/ • VVV<V> V U-IV* I

о перспективах горных pa- Проблем здесь предо- ских наук Олег Борисович!

|СССР А. В. Истомин («Проб
лемы повышения экономи
ческой эффективности ком

плексного использования ков- 
дорских железных руд») и 
научный сотрудник НИУИФ 
А. И. Ангелов («Возможно
сти облагораживания ков
дорского апатитового флота
ционного концентрата для 
расширения области его ис
пользования в промышленно
сти минеральных удобре- 
ПИЙ»).

В этот же день начались 
и продолжились 18 мая сек
ционные заседания. Работа
ли три секции: геолого-техно- 
логическая, горная и секция 
технологии обогащения.

Уже простое перечисление 
названий тем дает кое-какое 
представление о характере 
поднятых проблем. Магист
ральная же мысль, прони
зывавшая все сообщения, 
сводилась к комплексному 
использованию, к безотход
ному производству.

Примечательно, что как 
раз 18 мая, когда подводи
лись итоги рабочего сове
щания, в «Правде» была 
опубликована статья акаде
мика А. Ефимова «Эконо
мика: пропорциональность и

же по величине и количест- породам рассказал канди 
ву полезных компонентов дат технических наук В. И. 
оно — единственное в мире. Усынин (КФАШ .
Так что работы хватит еще Применительно к комбина- 
не одному поколению наших ту в рисунках и чертежах 
горняков и обогатителей. созданы проекты (вариан-

бот, о вариантах выбора статочно. Усреднительные Д удКин. Речь шла о совер-1 
горной технцки и оборудова- склады и эффективные реа- шенствовании методов ус- 
ння, о научно-техническом генты, доведение процента реднения состава руды о | 
прогрессе —- по каждому извлечения полезных компо- закономерностях распреде-1 
вопросу ковдорчане получи- нентов в концентрат до про- ления компонентов, деталь- 
ли полезные советы. Они ектных уровней, совершенст- ном технологическом карти-1 
содержались в ответах Н. Н. вование и еще раз совер- ровании карьера и многих 
Мельникова, В. М. Альт- шенствование технологичес- друГИх насущных пробле-1 
шуллера, В. В. Берловича. ких процессов. мах '

Естественно, начальник Разумеется, работа в этом
техотдела комбината Ф. Б. направлении ведется боль- ^ а  правом снимке: высту-1 
Кампель взял дельные пред- шая, рано или поздно проб- пает О- Б. Дудкин, справа 
ложения на заметку. Но лема будет решена. Такова от него — главный геолог! 
контакты с коллегами на установка совещания, тако- ВПО «Союзруда» Михаил! 
этом не окончатся. Впереди во требование времени. Кондратьевич Заика. j
предстоит большая и кро- Можно сказать, на апа- Фото А. Кондратюка. |
потливая работа.

На секции были показа
ны новинки в горном деле 
(иллюстрированные ж урна
лы). Назовем одну из них 

трубчатый конвейер, ко
торый можно использовать

|ми 
ми

СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН

„Ш лепая по луж ам“
Под таким заголовком 

(«Рудный Ковдор» №  29— 
30) была опубликована ж а 
лоба группы читателей на 
то, что вокруг центральной 
районной библиотеки (Ком
сомольская, 3) не первый 
год в весеннюю и осеннюю 
распутицу стоят большие 
лужи, поскольку нет нор
мальной ливневой канализа
ции.

Редакция послала запрос 
в городской Совет народ
ных депутатов. Председа
тель горисполкома Н. М. 
Яхина прислала копии двух

ответов руководителей.
Директор ГОКа «Ковдор-

слюда» П. И. Васев сообща
ет:

— Здание комбината 
«Ковдорслюда» построено в 
1973 году, тогда же рядом 
со зданием сооружена лив
невая канализация для сто
ка паводковых вод с цент
ральной части города по 
улицам Коновалова и Киро
ва.

Значительно позднее по
строены жилые дома по ули
це Комсомольская, в том 
числе дом № 3, где нахо

дится библиотека. Для того, 
чтобы дома этого квартала 
не затоплялись, необходимо 
было продлить ранее постро
енную ливневую канализа
цию. Эти работы нужно бы
ло выполнять одновременно 
с возведением жилых домов, 
что входило в обязанности 
заказчиков.

Жилых домов и других 
зданий комбинат в этом 
районе улицы Комсомольской 
не строил, поэтому критика 
в заметке «Шлепая по лу
жам» отношения к ГОКу 
«Ковдорслюда» не имеет.

А пот ответ заместителя 
управляющего трестом «Ков- 
дорстрой» В. М. Бабкина:

— Факты, отмеченные в 
заметке, действительно име
ют место. В целях устране
ния сложившейся ситуации 
и недостатков по благоуст
ройству трестом в третьем 
квартале текущего года за
планировано провести рабо
ты по благоустройству лив
невой канализации по улице 
Комсомольская, дом 3/2. 
Проектом № 83-106 преду
смотрен отвод паводковых 
вод в существующую кана
лизацию. Работы будут про
изводить подразделения тре
ста.

Победили 
в 11-й раз 

подряд!
30 месяцев подряд удер

живал коллектив Донского 
ГОКа переходящее Красное 
знамя Министерства черной 
металлургии СССР и ЦК 
Профсоюза рабочих метал
лургической промышленнос
ти. И вновь решением Кол
легии Минчермета и ЦК от
раслевого профсоюза по ито
гам соревнования в первом 
квартале знамя оставлено в 
Хромтау.

По материалам газеты
«За хромит».

 #  ПРЕСС-ФАКТ
Высокая
оценка

В числе лауреатов премии 
Совета Министров СССР 
1984 года — начальник кис
лородного производства Че
реповецкого металлургичес
кого комбината Виталий 
Александрович Селиванов- 
ских. Этой премии вместе с 
группой авторов он удосто
ен за создание и внедрение 
в народное хозяйство круп
нотоннажных систем хране
ния и газификации крио
генных продуктов.

По материалам газеты 
«Череповецкий метал
лург».



Р Ч Л П Ы  и
КОВАОР О

#  т е х н и к а  БЕЗ ОПАСНОСТИ ЧИТАТЕЛЬ СТАВИТ ВОПРОСЫ

ЗАБОТ ЕЩЕ ХВАТАЕТ
Активно включились обо

гатители в общественный 
смотр безопасности труда. 
Совместным постановлением 
администрации, партбюро, 
профкома и бюро ВЛКСМ 
комплекса образована смот
ровая комиссия под пред
седательством главного ин
женера М. Г. Пудовкина. В 
нее вошли представители 
партийной и общественных 
организаций, главные спе
циалисты, работники служ 
бы ТБ. Во всех подразделе
ниях организовали общест
венные посты контроля.

Во время проведения смот
ра планируем усилить рабо
ту общественных инспекто
ров по охране труда, уж е
сточить контроль за соблю
дением норм, правил и ин
струкций по технике без
опасности на рабочих мес
тах, провести дополнитель

ные технические мероприя
тия, позволяющие повысить 
безопасность труда.

Проведение трехмесяч- 
ника в этом году очень сво
евременно. Не все у нас 
благополучно с травматиз
мом как На комбинате в це
лом, так и на обогатитель
ном комплексе в частности. 
П равда, количество несчаст
ных случаев в нашем цехе 
по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года сни
зилось, но профилактичес
кая работа по охране тру
да, особенно со стороны 
ИТР, еще далеко не на дол
жном уровне. Меньше ста
ли выявлять нарушений и 
нарушителей правил без
опасности. А обнаруженные 
недостатки не всегда устра
няются в срок. Д а и к тем, 
кто не в ладах с требова
ниями ТБ, не всегда прини

маются должные меры воз
действия.

Не все вопросы, связан
ные с охраной труда, свое
временно решаются на уча
стках, хотя многое коллек
тивам вполне по силам и 
не требует больших затрат 
времени. Немало еще нуж 
но сделать и для улучшения 
санитарно - гигиенических 
условий труда, для эстети
ческого оформления рабо
чих мест.

Практика показывает, что 
любой цех может работать 
без травматизма, профзабо
леваний и нарушений ТБ, 
если только охране труда 
и технике безопасности уде
лять серьезное внимание.

Г. ТУПИКОВ, 
старший инженер по тех
нике безопасности обо
гатительного комплекса.

НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ

НАВЕСТИ ДОЛЖНЫЙ ПОРЯДОК
Недавно на заседании го

ловной группы , народного 
контроля рассмотрено не
сколько серьезных вопросов. 
В том числе «О нарушени
ях в отчетности по наличию 
стеклоглыбы на обогатитель
ном комплексе и в цехе под
готовки производства» и «О 
проверке путевых листов 
водителей ЦТТ, занятых на 
перевозках на ДСУ рудника 
«Железный».

С информацией по перво
му вопросу выступил началь
ник финансово-сбытового 
отдела комбината, руково
дитель народных дозорных 
предприятия Л. В. Чижаев. 
Он сообщил, что при про
верке фактическое наличие 
стеклоглыбы составило 180 
тонн, тогда как в отчете зна
чилось 57.

Это произошло в резуль
тате беспринципного подхо
да к учету данного реаген
та начальника участка фло
тации А. В. Смирнова, на
чальника реагентного отде
ления В. В. Политова и 
старшего инженера ОМТС 
А. А. Денисовой.

Администрации комбина
та в срок до 1 июня пред
ложено упорядочить прием
ку реагентов с обязатель
ным оприходованием их па 
центральном складе; началь
нику отдела снабжения Г. Ф. 
Боровскому — усилить конт
роль за их использованием, 
разбирать каждый случай 
превышения удельных норм 
расхода, привлекая винов

ных к ответственности.
А. В. Смирнову, В. В. 

Политову и А. А. Денисо
вой объявлено общественное 
порицание. Они предупреж
дены: если в деле хранения 
и использования реагентов 
не будет наведен должный 
порядок, к ним примут бо
лее строгие меры наказания.

Автор этих строк высту
пил по второму вопросу. 
Проверка, проведенная го
ловной группой НК с при
влечением народных дозор
ных ЦТТ и рудника, пока
зала, что при оформлении 
путевых листов водителей 
цеха технологического тран
спорта имели место грубые 
нарушения установленного 
порядка.

Народные контролеры 
выявили факты приписок 
рейсов и расстояния пере
возки породы и щебня на 
дробилыно - сортировочную 
установку. Некоторые води
тели сдавали путевые листы 
с неразборчивой подписью, 
а то и вовсе без нее. Неко
торые исправляли в своих 
листах количество рейсов 
после того, как работники 
рудника удостоверили ис
тинное количество. Были 
случаи, когда в путевом ли
сте проставлялось, что ма
шина возила породу пли 
гравийно-песчаную смесь, а 
автомобили были заняты на 
хозяйственных работах. На 
ДСУ же нет точного учета 
рейсов.

Выступившие на заседании

начальник рудника Ф. Н. 
Никитин и заместитель н а 
чальника ЦТТ по эксплуата
ции Ю. Ф. Ульянков при
знали факты приписок и со
общили о мерах, призван
ных устранить это безобра
зие в дальнейшем.

Учитывая, что виновные 
в приписках работники руд
ника «Железный» наказа
ны, администрации этого 
подразделения предложили 
принять еще ряд мер. Во- 
первых, не допускать неоп
равданного отвлечения боль
шегрузных автомобилей на 
хозяйственные работы. Во- 
вторых, на экскаваторах 
ДСУ завести строгий учет 
рейсов и объемов работ. В- 
третьих, определить круг 
лиц, имеющих право подпи
си в путевом листе водите
лей, и список с образцами 
этих подписей представить 
в ЦТТ.

Администрации цеха тех
нологического транспорта 
предложили рассмотреть 
возможность перевода во
дителей, занятых на хозра- 
ботах и ДСУ рудника, на 
повременно - премиальную 
оплату труда. Рекомендова
ли не принимать к обработ
ке и оплате путевые листы 
с неподтвержденными ис
правлениями и неразборчи
выми подписями, тем более 
вообфе без подписей.

А. ЗАХАРОВ, 
заместитель председате
ля головной группы на
родного контроля ком
бината.

Р А З В Е  Э Т О  М Е Л О Ч И ?
Каждый, вероятно, обра

щал внимание на побитые и 
осевшие в грунт бетонные 
плиты, которые преодолева
ешь всякий раз, заходя в 
управление комбината со 
стороны улицы Ленина.

Сегодня вряд ли кто 
вспомнит, когда образовал
ся этот злополучный про
лом: кто говорит, что пять 
лет назад, кто — восемь на
зывает. Короче говоря, яма 
существует давно, а ликви
дировать ее никто, как вид
но, не собирается.

А ведь там можно и ногу 
сломать. Зацепился каблу
ком за краешек ямы, вот те
бе и несчастный случай.

Создается впечатление, 
что в системе комбината 
нет строителей-ремонтни- 
ков. Куда они смотрят? 
Вряд ли себе под ноги. Или 
нужно дож даться дня, ког
да кто-нибудь получит трав
му?!

Удивляет то, что для уст
ранения препятствия нужно 
всего-то ничего: подогнать
самосвал с бетоном и залить 
им яму.

Собственно говоря, за пе
ро я взялся не по этой при
чине. Хочу рассказать о том, 
как эксплуатируются на ком
бинате пишущие машинки. 
А начал с другого потому, 
что хоть это и разные ве
щи, но порождены они од
ним: нашим невниманием к 
мелким проблемам.

Электрических пишущих 
машинок на Ковдорском 
ГОКе десятки и десятки. Но 
все ли машинистки умеют 
обращаться с ними долж 
ным образом? Далеко не

все.
Как-то позвонили с руд

ника «Железный». Попроси
ли отремонтировать сломав
шуюся машинку. Пошел. 
Посмотрел. Дело оказалось 
секундное1 Сцепились два 
литерных рычага. Будь ма
шинистка повнимательнее, 
она сама бы сумела устра
нить собственную же оплош
ность, расцепив рычаги од
ним пальчиком.

Речь не о том, что нас 
дергают по пустякам (хотя 
зачастую так оно и проис
ходит). Суть дела в том, 
что люди обращаться с тех
никой не умеют.

Ладно, пусть многие р а 
ботающие на этой сложной 
технике машинописи не обу
чались. Но неужели трудно 
взять в руки инструкцию, 
разобраться, что к чему, а 
уже потом начинать рабо
тать? Там сказано и даж е 
показано все четко и ясно. 
На то она и инструкция.

Мы ремонтируем множи
тельную технику по мере 
поступлений заявок, в стро
гой очередности. Звонят нам 
часто. И бывает, что неко
торые товарищи слишком 
энергично требуют немед
ленно отремонтировать ма
шинку. Но порой са-ми же 
машинистки с неменьшей 
энергией выводят технику 
из строя.

Так, многие при исправ
лении текста пользуются ре
зинкой. При стирании стек
лянная иыль, входящая в 
ее состав, вместе с кусочка
ми бумаги попадает во.- 
внутрь, забивая рабочие де
тали и механизмы.

И чего только там не на
ходят механики! Мелкие к а
нцелярские принадлежно
сти (скрепки, булавки, даж е 
ручки), кусочки конфет и пе
ченья, осколки битой посу
ды и прочие инородные 
предметы, отнюдь не спо
собствующие нормальной 
работе машинок. Иной раз 
выгребешь чуть ли не кило
грамм грязи.

Не все машинистки зна
ют, как правильно пользо
ваться красящей лентой. И з
мочалят середину и просят 
новую ленту, в то время 
как с  помощью специально
го переключателя можно 
намного продлить срок ее 
эксплуатации, поочередно 
используя верхнюю и ниж
нюю кромки. О чем, кстати, 
ясно сказано в инструкции.

Лента быстро приходит в 
негодность и в том случае, 
если не использовать наруж 
ные регуляторы силы удара 
литерных рычагов. Есть 
большая разница при печа
тании одного или шести эк
земпляров. Положение ре
гулятора должно соответст
вовать количеству залож ен
ных листов.

Я не открываю Америки. 
Все это изложено в инструк
циях. Наконец, если не зна
ешь, спроси более опытно
го товарища. Зачем ж е по- 
варварски обращ аться со 
сложной и дорогостоящей 
техникой? Она требует вни
мательного отношения.

В. САРКИСОВ, 
электромеханик счет
ных машин Ковдорского 
ГОКа.

ф РЕПЛИКА

Ног да тепло не радует
Были времена, когда и 

мы, жильцы дома № 16 по 
улице Парковой, ждали кон
ца затяжной северной зимы 
и радовались первому теп
лу, солнцу, сухой погоде. 
Но те времена прошли.

Наша улица стала глав
ной транспортной магист
ралью между городом и 
пром площадкой комбина
та. И сейчас лето для нас 
— наихудшее время года. 
А особенно сухое, солнечное.

Опять настали черные 
дни: мы наглухо забиваем 
окна (чего' зимой не делаем 
так тщательно), плотно за 
навешиваем их любым под
ручным материалом. Пыта
емся спастись от лавины пы
ли, окружающей дом.

Дорога вплотную примы

кает к нашему дому с двух 
сторон, тут перекресток с 
постоянным движением. 
Представьте, пожалуйста, 
что творится, когда дорогу 
не поливают! Невозможно 
даж е различить контуры 
соседнего дома. А в квар
тирах хозяйки безуспешно 
воюют с пылью. Какой уж 
тут отдых после работы?!

Нашим детям негде гу
лять, потому что дышать 
невозможно. Вот только 
ждем каждый день каких- 
нибудь осадков, чтобы 
вдохнуть полной грудью 
свежий воздух.

По поручению всех жиль
цов дома № 16 по ули
це Парковая

Л. ГРАК.

Скоро месяц, как мы в 
первый раз пришли на П ар
ковую, 21, с твердым наме
рением получить права мо
тоциклиста. Занятия в пол
ном разгаре.

Кое-кому может пока
заться, что научиться вож 
дению мотоцикла — пустя
ковое дело. Почти то ж е са
мое, что на велосипеде. Д у
маю, такое впечатление 
складывается у непосвящен
ных оттого, что они видят, 
как лихо проносятся по ули
цам города мотоциклисты. 
Но за кажущейся легкостью 
— большая работа и тре
нировки.

Есть в секции ребята, на 
«ты» обращающиеся с «ре
вущим зверем». Приятно 
посмотреть, как четко они 
крутят «восьмерку», без суе
ты преодолевают «змейку», 
смело въезжаю т на габарит
ную доску.

Есть у кого поучиться! 
Успешно справляются с 
практическим вождением 
А. Лихачев, А. Почепинец, 
А. Шейко, В. Титов, А. Л аз- 
бень и другие. Насмотришь-

3. ЭТА НЕЛЕГКАЯ КАЖУЩАЯСЯ
> МЫ -  КУРСАНТЫ

ЛЕГКОСТЬ
ся на них, подумаешь: вот
сяду сейчас п покажу класс... 
Сел — м кубарем полетел. 
Встаешь бледный, потерян
ный, ругая на чем свет сто
ит и себя, и технику. А по
том жалеешь и технику, и 
себя. И очень обидно, что 
ты такой неуклюжий и не
способный. Д а чего скры
вать: внутри все заж ато, ру
ки, как грабли, чувства «рас

кованной сосредоточенности» 
нет.

А тут еще Василий И ва
нович Мушинский подойдет, 
покачает головой: «Плохо»,— 
и начнет объяснять ошиб
ки. Настроение скверное, но 
снова садишься и продол
жаешь долбить фигуры низ
шего пилотажа.

Вот такая наша группа 
№ 8. У всех все получается 
по-разному. Задача — на
учить каждого. За голубые 
глаза права никто не даст.

В. СВЕТОФОРОВ.

Фото А. Кондратюка.

------------ ф  СЛОВО о
«ТОВАРИЩЕ»

Разговор 
по душам
Работники энергоцеха 

Ковдорского ГОКа встрети
лись в нашем клубе со свои
ми подшефными — ученика
ми 5 «Г» класса школы № 1. 
К ребятам пришли началь
ник цеха А. ЕГ Гнитиев, 
председатель цехкома Т. Н. 
Селиванова, секретарь бюро 
ВЛКСМ А. М. Молчанов, 
аппаратчик химводоочистки 
О. В. Кондрахина и аппа
ратчик воздухоразделения 
кислородно - компрессорной 
станции Р. Т. Толстова.

Состоялся, как говорят в 
таких случаях, разговор по 
душам. Об учебе, внеклас
сной работе, успеваемости, 
дисциплине. С большим ин
тересом слушали школьники 
рассказ Р. Т. Толстовой, ве
терана энергоцеха, о том, в 
каких условиях ее поколе
нию пришлось учиться и... 
работать.

Да-да, в те далекие годы 
ребята взрослели быстро, 
трудились помногу, были 
неоценимыми помощника
ми взрослых. А что остава
лось делать, если в семью 
не вернулись с фронта отец 
или брат? Вот и шли детиш
ки в поле, собирали колоски, 
убирали картошку.

Это сегодня для ребят 
созданы все условия для 
жизни и учебы. Счастливое 
детство! И многие мальчики 
и девочки хорошей учебой 
отвечают на заботу взрос
лых.

Шефы вручили Почетные 
грамоты лучшим пионерам 
— Инне Гуляевой, Маше 
Краевской, Гене Свергун, 
Люде Вороне. И подарили 
на память о встрече комп
лект открыток «По ленин
ским меетам».

Н. КОВАЛЕВА, 
педагог - организатор 
клуба «Товарищ» Ж КУ 
Ковдорского ГОКа.



Ф С П О РТ------------------
Двенадцать лет назад ков-, 

дорчане с удивлением узна
ли, что художественная гим
настика бывает не только по 
телевизору. Тренер Людми
ла Васильевна Манаева соб
рала способных девочек, и 
новая секция уверенно впи
салась в жизнь ДЮСШ 
профкома комбината.

Много интересного было 
за эти годы. Юные гимнас
тки завоевали любовЪ ж и
телей нашего города. На 
соревнованиях и показатель
ных выступлениях не оста
ется равнодушных среди 
многочисленных зрителей. 
Спортсменки охотно участ
вуют во всех праздниках, са
мых разных городских и 
комбинатовских мероприя
тиях.

С областных соревнова
ний девочки неизменно воз
вращаются с призами. Наи
более талантливые из них 
выигрывали первенство об
ласти. Во время отдыха в

шшшшттт

СПОРТ
летних спортивных лагерях
в разных уголках страны 
ковдорские гимнастки дос
тойно поддерживают честь 
нашего города, заслуживая 
благодарность местного на- 

-  селения.
Конечно, не все снискали 

лавры Иры Огневой и Иры 
Евглевской, наиболее титу
лованных спортсменок. Но 
не только чемпионкам сек
ция помогает жить интерес
но. Радость приобщения к 
спорту и искусству дана 
всем, уроки Людмилы Ва
сильевны пошли на пользу 
каждой.

Что такое красота? Д е
вочки. из секции художест
венной гимнастики знают 
ответ нгг этот вопрос не по
наслышке. А всем интере
сующимся советуем загля
нуть на занятия тренера 
Манаевой с юными гимнаст
ками.

Фоторепортаж
А. Кондратюка.

У р о к и  с е з о н а
Главным отличием мину

вшего спортивного сезона, 
зимнего, (он в Заполярье за 
хватывает три четверти го
да, и поэтому — основной), 
стало двухэтапное проведе
ние спартакиады комбината. 
Это был важный шаг в раз
витии подлинной массовос
ти физкультуры и спорта в 
свете последних Постанов
лений ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС.

Надо отдать должное 
главному инициатору нов
шеств Виктору Николаевичу 
Бухтею. Он неуклонно про
водил курс на массовость, 
невзирая на гримасы спор
тивной «элиты».

Трудно было. Взвалил 
Бухтей на себя кучу дел, 
пришлось ему быть одно
временно и администрато
ром, и организатором, и... 
мальчиком на побегушках 
(а кто еще побежит, если 
не сам?), и самое трудное 
— психологом.

Посудите сами. Спортсмен 
готов и выражает желание 
выступить за честь комби
ната, но только если... д а 
дут месяц потренироваться. 
То есть — не работать или 
работать с неполной нагруз

кой. В большинстве цехов 
есть такие, их и выставляют 
для отчета, благо очки они 
наберут, и. цех не в послед
них будет.

Бухтей сделал иначе. В 
финалы, а значит, и в сос
тав сборных, теперь попада
ли представители тех цехов, 
где прошли внутренние со
ревнования. М ежду двумя 
— тремя участниками их, 
понятное дело, не проведешь, 
а протокол в совет ДСО 
представить 4шдо.

Так и пришлось в цехах 
переходить от эпизодичес
кого «выставления» спорт
сменов на соревнования к 
активизации спор т и в н о й 
жизни. Некоторые даж е пе
реусердствовали: в прош
лом сезоне сделали такую 
ставку на массовость, что 
и о результатах забыли — 
дави числом, не надо уме
ния! Но ошибка была уч
тена, и. объективность: при 
определении призеров спар
такиады все же соблюли.

4.917 участников отмечено 
в протоколах спартакиады. 
Самыми массовыми видами 
спорта оказались лыжные 
гонки и волейбол. Много 
участников собрали сорев

нования по футболу и пла
ванию. Рекорд по сравне
нию с прошлыми годами ус
тановили в массовости конь
кобежцы.

Особых поздравлений зас
луживает спортивный кол
лектив цеха технологичес
кого транспорта. Всегда 
«третий лишний» в споре 
обогатителей и горняков,он 
стал на сей раз первым.

Во второй группе победи
ли физкультурники отдела 
рабочего снабжения. В тре
тьей — отличился зареко
мендовавший себя в послед
ние два года коллектив энер_ 
гоцеха. И, наконец, в чет_ 
вертой—небольшой, но очень 
целеустремленный коллектив 
цеха технологической дис
петчеризации и связи.

Хорошо шли дела там, где 
активно действовали физор
ги. Добились серьезного ус
пеха Михаил К р а с н о в  
(ЦТТ), Александр Иванов 
и Владимир Кругликов (обо
гатительный к о м п л е к с ) .  
Первый организовал мно
жество внутрисменных со
ревнований среди транспор
тников. Обогатители пре
успели в массовости. А осо
бенно надо отметить Нико

лая Багдерина (ЦТДиС) — 
по две команды выставлял 
физорг на каждые соревно
вания, а всего-то в цехе 
немногим более 30 рабочих.

Сезон показал и слабости 
в спортивном движении в 
некоторых подразделениях. 
Совсем заглохла физкуль
турная работа в цехе завод
ских лабораторий. Не во 
всех мероприятиях участво
вали его представители, а в 
результате — последнее мес
то в группе.

В коллективе Ж КУ есть 
хорошие лыжники, а сбор
ная вовсе не участвовала в 
гонках на первенство ком
бината, просто слабо рабо
тал цеховой совет физкуль
туры. То же самое можно 
сказать о коллективе учас
тка ГСМ.

Немалую роль играют и 
руководители трудовых кол
лективов. Успешно развива
ется спорт там, где в этом 
заинтересованы. Так, очень 
помогают энтузиастам Ф. Н. 
Никитин (рудник «Ж елез
ный»), В. И. Шилов (элек
троцех), В. В. Афонин 
(РМ Ц ), А. П. Сидоренков 
(обогатительный комплекс).

В. ПАРФЕНОВ, 
директор спорткомплек
са профкома Ковдор
ского ГОКа.

На аэродроме областного 
комитета ДОСААФ 12 и 13 
мая сбстоялись областные 
соревнования по ракетному 
моделированию. З а  команду 
нашего клуба юных техни
ков выступали четыре чело
века: Дима Машкинов и
Миша Доиченко из школы 
№ 1, М арат Хисьматуллов 
из школы № 2 и Владимир 
Лобанин, автослесарь ГОКа 
«Ковдорслюда».

Состязания проходили в 
сложных метеоусловиях: 
низкая облачность, плохая 
видимость, сильный ветер. 
Модели терялись из виду,

Обогащение опытом
их далеко в сторону отно
сил ветер. Борьба была дол
гой и упорной, но нашей 
команде не удалось занять 
призового места. Хотя ж е
лание победить заставляло 
наших ребят, как1, и] осталь
ных участников ёоревнова- 
ний, настойчиво искать и 
искать далеко унесенные 
ветром модели ракет.

По итогам этих двух дней 
судейская коллегия назвала 
состав сборной Области для 
подготовки и участия во

Всероссийских соревнова
ниях, которые будут прово

диться в Сыктывкаре в пер
вых числах июня. В числе 
восьми кандидатов в сборную 
и ковдорчанин Дима Маш
кинов. Он учится в 6 «Б» 
классе подшефной школы 
комбината. Для участия в 
предстоящих соревновани
ях ему нужно изготовить и, 
отладить 12 новых моделей 
ракет.

Несмотря на то, что в 
Мурмашах ковдорчане вы

ступили неудачно, приобре
тенный опыт в дальнейшем 
пригодится. Поучиться бы
ло у кого. Достаточно ска
зать, что в соревнованиях 
участвовал чемпион мира 
прошлого года по ракето- 
модельному спорту воспи
танник Мурманского Дома 
пионеров и школьников име
ни А. Бредова Алексей Ко- 
ряпин. В. АНДРЕЕВ, 

тренер команды, руково
дитель авиамодельного 
кружка КЮТ.

Ступенькой выше
Зимнийлерлод в програм

ме подготовки пловцов за 
канчивается по традиции ве
сенним первенством област
ного совета ДСО «Труд»-

12 и 13 мая сборная ков- 
дореких школьников участ
вовала в таком первенстве, 
проходившем в Апатитах.

Соревнование — это не 
только борьба за очки и на
грады, но и смотр качества 
работы ДЮ СШ  и тренеров. 
Можно сказать, что этот эк
замен наша сборная сдала 
на отлично. В командном 
зачете ковдорчане по срав
нению с прошлым годом 
передвинулись с третьего 
места на второе. Удалось 
опередить кировчан, прош
логодних чемпионов, а так
же традиционно сильные 
коллективы пловцов из Ни
келя и Заполярного. Впе
ред пропустили только оле- 
негорцев.

В личном зачете чемпио
нами области стали Ася Афа
насьева (400 и 800 метров 
вольным стилем), Лена Гра- 
жбовская (100. метров на 
спине), Владимир Чирков 
(100 метров вольным стилем 
и баттерфляем). Попали в 
число призеров на различ
ных дистанциях Юля Лебе
дева, Лариса Шакина, Во
лодя Иванов, Алеша Зубов.

Так завершился зимний 
сезон. Впереди у пловцов 
детско-юношеской спортив
ной школы — тренировки и 
отдых в спортивном -Лагере 
в Белгороде.

К). ЕВДОКИМОВ, 
старший тренер ДЮСШ 
профкома Ковдорского 
ГОКа.

Редактор
С. А. РАДИШ ЕВСКАЯ.

Справочный 
киоск

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

26 мая — Тематическое 
собрание коме о м о л ь ц е в  
Ковдорского ГОКа «Помни, 
что лицо комсомола — это 
твое лицо» (19).

27 мая — День семейно
го отдыха «Папа, мама, я— 
в гостях у «Сладкоежки» 
(12). Танцевальный вечер 
120).

26 мая — «Мефистофель» 
(2 серии, 14).

27 мая — «Таня и два 
мушкетера» (15). «Среди 
бела дня» (17).

29 мая — «Тырновская ца
рица» (19, 21).

30 мая — «Двенадцать 
стульев» (2 серии, 19).

31 мая — «Избавление» 
(2 се'рии, 19).

1 июня — «Поединок в 
джунглях» (10-40).

♦
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
25—27 мая — «Тутси» 

(США, фильм для взрослых) 
— в 12, 14, 16, 18-15, 20, 22,

28—29 мая — «Срок дав
ности» («Мосфильм») — в 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22-15. 
Герой фильма в молодости 
совершил преступление: на 
почве ревности избил зна
комого. По малодушию — 
скрылся, избежал наказа
ния. И вот много лет жи
вет вдали от родного дома, 
в чужом городе, под чужим 
именем, в страхе перед ра
зоблачением, надеясь на ис
течение срока давности его 
преступления.

30 м а я —3 июня — «Вла
дыка судьбы» (Индия, 2 
серии) — в 12, 15, 18-15,
21-15. Это мелодраматичес
кая история о мальчике-си- 
роте, который, несмотря на 
тяжкие удары судьбы, вы
рос человеком благородным 
и верным своей юношеской 
любви. ,

ДЛЯ ДЕТЕЙ
27 мая — «Ш катулка из 

крепости» — в 10-30
31 м а я — Киносборник 

«Кувшинчик масла» — в 
10-30.

+
Платье 

для Золушки
Отдел «Ткани» универма

га «Ковдор» предлагает для 
модных туалетов — шелк. 
Сшитые из него вещи поч
ти- не мнутся, практичны, 
хорошо подчеркивают дос
тоинства, фигуры, скрывая 
при этом недостатки. Сло
вом, идут любой женщине.

Парад мод
Завтра, в 15 часов в ате

лье Ковдорского райбытком- 
бината состоится конферен
ция, на которую приглаша
ются заказчики. Будет ор
ганизована демонстрация 
моделей с последующей их 
реализацией.

+
ТРЕБУЮТСЯ!

ОРСу Ковдорского ГОКа 
на постоянную и временную 
работу со сдельной и пов
ременной оплатой труда — 
бухгалтеры на должность 
руководителей отделов и 
секторов бухгалтерии; сле
сарь-сантехник; плот н и к ;  
слесарь по ремонту обору
дования; слесарь по ремон
ту автотракторной техники; 
электромонтер по ремонту 
и обслуживанию оборудова
ния; электромонтер по ре
монту и обслужив а н и ю 
вентиляционных установок; 
водитель автопогрузчика; 
водитель электропогрузчика; 
старший кассир магазина; 
буфетчицы; аппаратчик суль- 
фитационной машины; ра
бочие магазинов, столовых, 
цеха переработки овощей и 
картофеля; младшие продав, 
цы на весенне-летний период 
для торговли квасом и в 
киосках.

Обращаться в отдел кад
ров ОРСа.

* * *
Дворцу культуры имени 

50-летия  ̂Октября — двор
ник, уборщица, электроосве
титель, радист, художник.* * *

Детскому саду «Березка» 
— срочно на временную ра
боту няни.

*  *  *

Ковдорской типографии 
срочно — резчик, ученики 
наборщиков; на временную 
работу — старший бухгал
тер на правах главного.

* * *
Ковдорскому райбытком- 

бинату на постоянную ра
боту — закройщик верхней 
мужской одежды, кассиры- 
гардеробщики в парик
махерскую.

Обращаться п отдел кад
ров, телефон 7-10-92.

4 -
Продается

дом в городе Бежецке Ка
лининской области. Ж илая 
площадь 50 квадратных 
метров, имеется приусадеб
ный участок.

Обращаться по адресу: 
Кандалакш а, ул. Первомай
ская, д. 79а, кв. 88 к Г. А. 
Котовой. '
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